
Thank You to Everyone Overseas and in Japan

東日本大震災発災10年復興発信事業 10
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ふくしま復興大使からメッセージ
「ふくしま復興大使」は、2011（平成

23）年３月11日に起きた東日本大震災と、

続く東京電力福島第一原発事故で被災し

た福島を支援してくれた方々に感謝の気

持ちと復興状況を伝えようと、福島県の

地方紙・福島民報社が県民から公募した

人たちです。委嘱された計234人は国内

外を訪れて感謝や決意を発信してきまし

た。３月で発生から10年になります。国

内外の皆さまの温かい励ましに支えら

れ、福島県民は未来へ力強く歩んでいま

す。復興庁の発災10年復興発信事業とし

て、世界中の方々に復興大使50人のメッ

セージを発信します。

本宮市は東日本

大震災後、英国か

らの支援をきっか

けに交流が続き、

今や東京五輪・パ

ラリンピックの英

国の「復興ありがとうホスト

タウン」になっています。

私は2019年、「未来へつな

げる 本宮英国訪問団」の一

員として福島の復興の現状そ

してこれまでの支援への感謝

の気持ちを伝えるため、英国

訪問をしました。ロンドンの

福島庭園視察、現地学生との

文化交流、英国五輪選手との

意見交換、ユニバーシティー

・カレッジ・ロンドン（ＵＣ

Ｌ）での大学教授の講演など

の中で、現地の人の福島への

温かい思いや多様な価値観に

じかに触れ、英国とのつなが

りを大切にしたいと強く感じ

ました。

今後、英国との交流が、本

宮市のさらなる復興そして地

域活性化への原動力の一つに

なってほしいです。

高橋愛理16歳高校１年 本宮市
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私は2014（平成

26）年にフランス

でふくしま復興大

使として活動しま

した。福島県人会

の皆さまのご協力

により、世界に福島県の現状

を伝えることができる素晴ら

しさを感じました。私の故郷

・浪江町は新たに教育施設や

スーパーができ、住民も少し

ずつ戻ってきています。そし

て昨年は道の駅も開店し観光

施設も増えてきました。まだ

まだ復興途中ですが、これか

らも私なりに福島県の魅力を

世界へ発信し、復興に携われ

たらいいなと思います。

込堂あす美18歳大学１年
東京都 浪江町出身
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10年前、まだ小

学生だった私はハ

ワイの福島県人会

の方々にハワイに

招待していただい

たほか 国内・国外

のたくさんの人に支援してい

ただきました。高校生になり、

当時支援・援助してくださっ

た方々の優しさで今のような

生活に至っていると改めて実

感しています 私は今 地域振

興について調査研究をしてい

ます。これからは自分たちが

中心になって、福島を発展さ

せていくとともに、日本や世

界の困っている人たちを支援

していきたいと思います。

三浦葵竜17歳高校２年 川俣町
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311の東京電力

福島第一原発事故

により、２、３日

で戻るつもりで自

宅のある双葉郡広

野町を出ました。

しゅうとめと夫の２人を避難

先でみとった後、誰一人戻っ

ていない真っ暗闇の町の自宅

で、たった一人夜を明かす恐

怖。「３人で暮らしたわが

には戻れない」と、自宅を後

にして10年がたちました。今、

福島市に住んでいますが、県

国際交流協会設立当初より楽

しんできたボランティアを継

続し、世界各国からの支援に

より生まれた新たなボランテ

ィアにも恵まれ感謝していま

す。素晴らしいたくさんの友

人に恵まれたことに感謝し、

地元の復興を応援していきま

す。

鈴木恵子73歳 着付け講師
福島市 広野町から避難
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私の はいまだ

帰還困難区域。も

う大好きだったあ

の で暮らすこと

はできないでしょ

う。でも、何があ

っても富岡に帰ることを諦め

る気はないです。またあの場

所に帰って暮らす。何があろ

うと地元福島に、夜の森に帰

ると10年前のあの日に決めま

した。誕生日目前だったこと

もあり、毎年おばあちゃんが

注文してくれたケーキの受取

票は、いまだに取ってありま

す。いつか必ずもらいに行き

たいな、って思って。また、

震災後、たくさんの人からの

支援で初めて海外に行く機会

がありました。着くと皆さん

が心から「よく頑張ったね、

少しでも楽しんで」などと言

ってくれ、幸せな時間をもら

いました。その時に「実際の

福島は、どういう状況？今何

が必要？どうしたら助けにな

る？」など直接質問されまし

た。「テレビのニュースと実

際は違う。本当に必要なもの

が知りたい」などの話を聞い

て海外の人の助けたいという

思いだけで涙が出てきたこと

を今でも覚えています。「将

来の夢は何？」と聞かれた際、

私は周りが大変なのに夢なん

てと思ったのが分かったのか

「夢は人を助けるためのもの

だよ」と言われたことで私の

進むべき道を照らしてもらっ

たと思いました。本当にたく

さんの変化がある中、新たな

福島になるのだと思っていま

す。変わってしまったことも

新たな１ページとして刻まれ

ることと思います。
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佐藤杏香24歳女優
いわき市 富岡町出身
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東日本大震災か

ら10年となりまし

たが、当時は、元

に戻ることなど想

像もつきませんで

した。しかし、福

島県民の団結をはじめ、県外

や海外からの支援があり、災

害公営住宅の建設などハード

面での復興はもちろん、各地

で福島県の特産品を取り上げ

ていただいたり、福島県を旅

行先に選んでいただいたり、

多くの方にさまざまな面から

支援を受けました。

しかし、新しい地で暮らす

方々のコミュニティーの形成

や心身のケアなどソフト面で

の支援は継続的に必要だと考

えます。たくさんの方にさま

ざまな面から支援を頂いてい

ることに感謝しながら、自分

自身も福島県の発展と復興を

願い、復興に携わることを続

けていきたいと思います。

高橋星那21歳大学３年
北海道 猪苗代町出身
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もうすぐ10年に

なります。驚き、

嘆き、悩み、不安

でいっぱいでし

た。東日本大震災

直後の混乱の中、

仕事上やるせない、不本意な

お客さま対応などの悔しい思

いもしました。そのような中、

私自身、避難所でのお手伝い

やふくしま復興大使としての

米国での発信活動を通じ、逆

に多くの人々に支えられ励ま

されてきました。国を挙げた

支援、草の根の応援を受け、

ここ福島の地で私たちは生き

てくることができました。こ

の10年で学んだ人間の弱さ

矛盾 そして尊さを私たちは

次の世代に伝えていく責任が

あると思います。心の復興に

終わりはありません。

神田武宜59歳会社員 湯川村
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制 作
－ －

福島民報社

著 作
－ －

復 興 庁

東日本大震災か

ら10年となり、相

馬市の復興状況と

してＪＲ常磐線の

開通、高速道路の

展開、環境施設の

建設などがあります。私はロ

ンドンしゃくなげ会の方々

や、県外のふくしま未来応援

団との交流を経て、多くの方

々が福島を応援してくださっ

ていることを改めて感じまし

た。このことをどのような形

で発信していくべきか、また

風化防止のために自分に何が

できるのかを今後は考えてい

きたいです。

山田郁美22歳会社員 相馬市
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ユーチューブで動画配信中

ふくしま復興大使は活動が

始まった2012（平成24）年、

五輪開催中の英国・ロンドン

で世界の人々に東日本大震災

の経験と各国の支援に対する

感謝を発信してくれました。

これを機にロンドンに福島庭

園ができ、2015年の開園３周

年記念式典に出席した復興大

使は復興に向かう福島の姿を

伝えてくれました。多くの英

国人が見守る中、堂々と英語

でスピーチする姿がとても印

的で、元気を分けていただ

きました。2017年には本宮市

に英国庭園ができ、姉妹庭園

として交流が進んでいます

ね。

復興大使は2013年に米国・

ニューヨーク、2014年にフラ

ンス・パリ、2018年には台湾

を訪れ、福島と世界の懸け橋

になっていただいています。

今回、復興庁事業で震災10年

を機に歴代の復興大使50人か

ら海外と国内に向けた感謝の

メッセージが寄せられると聞

き、大変うれしく思います。

各国にある福島県人会は古里

の応援団です。皆さんのメッ

セージを各県人会で共有し、

世界の人々に福島が頑張って

いる姿を伝えていきたいと思

います。

ワールド福島県人会長
在英県人会・ロンドンしゃくなげ会長

満山 喜郎 白河市大信出身
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ふくしま復興大使の代表が全ての人々

に動画で感謝の気持ちを伝えます。復興

へ歩む福島の姿も感じてください。


